



NOTA INTERNACIONAL

Guerras facciosas

Con todo fundamento, tendremos que suponer que la brillante y clara exposición del camarada Alvarez del Vayo, ante el pleno del conclave de la Sociedad de Naciones, habrá tenido la virtud de romper—al menos—la indiferencia helada de los representantes de los Estados que se reúnen al amparo del organismo que aspira a dirimir los conflictos por medio de las normas que establece el Derecho Internacional.

No será mucho afirmar que la conciencia universal allí reunida, se ha estremecido de pavor al conocer la estampa trágica del criminal bombardeo de Guernica, llevado a término por los «buitres negros» de la Alemania nazista.

Al fin y al cabo, son aún pocos los años transcurridos desde desde la conflagración europea, hasta la fecha. Y sin atosigamiento de la memoria, no es difícil recordar los espeluznantes bombardeos de las Catedrales de Reims y Molinas, de Nanner, de París y de otras ciudades abiertas e indefensas.

Los invasores usaron durante los años funestos del 1914 al 1918, el procedimiento de «guerra totalitaria», que consiste en atacar y destruir a mansalva, sobre todo las poblaciones civiles de la retaguardia, para desmoralizarlas por el terror: sistema conocido con la frase de «terrorización de la población civil.»

Este sistema «muy germano», es aplicado en España por los aviones y baterías tudescos, con el beneplácito de Franco, Mola y demás ex españoles traidores.

Aunque los alemanes quisieran permanecer en el anonimato de su intervención en la contienda española, hubieran sido descubiertos por sus viles procedimientos de lucha. En la actualidad, como en la hecatombe del 14, los germanos violan todas las leyes que tienden a humanizar la guerra. Y en este camino son seguidos disciplinadamente por los rebeldes y mercenarios de los rebeldes Unos y otros, incluyendo (¡no faltaba más!) a los italianos, ni respetan la vida de los prisioneros, ni curan a los heridos, ni respetan los pabellones, ambulancias y hospitales de la Cruz Roja, ni—en una palabra—cumplen ninguna de las normas que se dictaron en Ginebra y La Haya.

El Comité de Londres—quizá sensibilizado por la destrucción de Guernica y los continuados bombardeos de los facciosos sobre las poblaciones libres—lanzó la iniciativa de «humanizar la guerra.» Mucho nos tememos que no será ni escuchado, ni siquiera, por los insurrectos; porque, la rapiña, el incendio, la destrucción, etc., son la única razón de su existencia y continuidad.

Tan solo un procedimiento sería eficaz para que los italo-germanomoriscoespañoles cumplieran los convenios internacionales de «humanización»; este: que el Comité de No Intervención desapareciera para dar paso a un Comité de Intervención, constituido por los países democráticos. ¿Hace? Es el único camino para terminar las guerras de estilo facciosas.

CUÑA.

En Padua los obreros se niegan a luchar contra España

Padua.—A numerosos obreros de los incriptos en los sindicatos fascistas, que se encuentran sin colocación, se les propuso por los dirigentes de dichos sindicatos, que se incorporasen a las filas de los voluntarios que salen con destino a España.

La proposición fué rechazada por los obreros violentamente. Porque adquirir graves caracteres la protesta, o porque los dirigentes quisieran castigar a los que se negaban, acudió la policía, que intervino para disolver a los que no querían convertirse en soldados invasores de España.

En la lucha habida con éste motivo resultó herido uno de los empleados de los sindicatos.

Al ser desalojados de aquellos lo-

cales, los obreros se agruparon en la calle y se dirigieron a protestar, en masa, ante la Casa del Fascio. La policía intervino de nuevo y se produjeron los actos de violencia. Se ignora si hubo heridos en ésta refriega.

A pesar de la estrecha vigilancia que se ejerce, se han celebrado manifestaciones en favor de la España Republicana por los obreros de los establecimientos J. N. G. A. P. y de la fábrica de seda artificial S. N. J. A. Viscoza.

Continuamente aparecen en los muros de los edificios, carteles e inscripciones demostrando simpatía y solidaridad hacia los defensores de la República Española.

Circular del Partido Socialista a sus Secciones

Valencia, 29.—Le Ejecutiva del Partido Socialista ha dirigido a los Comités y Agrupaciones una extensa circular en la que explica el origen y resolución de la última crisis. Uno de los párrafos dice: «Hemos frenado nuestra honda preocupación ante una corriente iniciada desde el Poder, en el sentido de ir entregando éste a representaciones predominantemente sin-

dicales. La presencia de representantes de la C. N. T., pese a la buena voluntad de los titulares, no pudieron evitar la actitud de desobediencia y de desmán de los llamados «incontrolables». Termina diciendo que toda España vé en el nuevo Gobierno, al Gobierno de la victoria y de la cordialidad antifascista.»

(Febus.)

Quando se limpie de enemigo la trinchera, se habrá ganado la guerra. La revolución está condenada al fracaso si han de mangonearla los que no tuvieron nunca concepto de ella.

La U. R. S. S. intermedia para activar la retirada de voluntarios

Moscú, 28.—El camarada Popst ha sido encargado de enviar al Ministro de Negocios extranjeros de Inglaterra una nota declarando que la U. R. S. S. está dispuesta a unir su voz en el llamamiento de las dos partes españolas para activar de este modo la retirada de los voluntarios extranjeros; aunque dudando de su oportunidad y eficacia.—(Febus.)

Una casa incendiada en la Universitaria

Madrid, 29.—Anoche nuestras baterías incendiaron una casa en el frente de la Universitaria donde los rebeldes tenían un polvorín. Después se entabló un duro combate. Las explosiones del polvorín duraron hasta las cuatro de la madrugada.

(Febus.)

Se hace prisionero a un grupo de Guardias Civiles

Madrid, 29.—En los frentes de Guadalajara, una sección de caballería efectuó una descubierta por las inmediaciones de las Inviernas, sorprendiendo a un grupo de guardias civiles que fueron hechos prisioneros.

(Febus.)

El Jefe del Gobierno recibe a una comisión del Comité Nacional de la U. G. T.

Valencia, 29.—A la una y media de la tarde el Presidente del Consejo recibió la visita de una Delegación del Comité Nacional de la U. G. T., para darle cuenta de los acuerdos adoptados ayer de adhesión incondicional al Gobierno. El doctor Negrín, ha acogido con gran satisfacción la visita y las manifestaciones que se le han hecho.—(Febus.)

La Ejecutiva de la U. G. T. presenta la dimisión que el Comité Nacional no acepta

Valencia, 29.—El Comité Nacional de la U. G. T., ha continuado sus deliberaciones, y la Ejecutiva, por entender que la votación recaída ayer significaba una disminución de su autoridad presentó la dimisión. Distintos delegados manifestaron que rectificando su criterio erróneo de apreciación, no procede la dimisión. El asunto se somete a votación, y por mayoría se acuerda que continúe la anterior Ejecutiva.—(Febus.)

Dice el general Miaja «Los españoles nos bastamos para acabar con el fascismo»

Madrid, 29.—El general Miaja hablando con los periodistas, comentó el propósito del Comité de No Intervención de retirar los voluntarios y dijo: «Nosotros los españoles nos bastamos y sobramos para acabar con el fascismo.»—(Febus.)

Incendio en las líneas facciosas

Madrid, 29.—Esta madrugada se produjo un incendio en las posiciones facciosas del cerro de Aguilas que duró varias horas. A mediodía continuaba, pero con menos intensidad.

(Febus.)

Partes de Defensa Nacional

TIERRA

En Euzkadi se ocupa una posición importante recogiendo enorme botín de guerra

SECTOR NORTE.—(Vizcaya.):

En el frente norte, sin bajas por nuestra parte. En el frente centro, las fuerzas leales contraatacaron enérgicamente ocupando al enemigo una importante posición. Abandonó en su huida, once morteros, dos ametralladoras, cincuenta fusiles, treinta cajas de municiones y abundante cantidad de víveres. En el frente sur, firoteo y cañoneo, sin importancia. Se pasaron a nuestras filas, un capitán de milicias y varios soldados.

AGRUPACION DE SANTANDER:

Ligero cañoneo de la artillería enemiga sobre nuestras posiciones de Polieta, sin consecuencias.

AGRUPACION DE ASTURIAS:

En el frente de León, fué disuelta por la artillería leal una concentración rebelde a la que fué causada numerosas bajas vistas.

SECTOR DEL CENTRO:

Sin novedad importante que consignar en los distintos frentes de éste Ejército. Se pasaron a nuestras filas cinco soldados con armamento y municiones.

En los demás frentes, sin novedad.

AVIACION

Bombardeo en las Baleares

Esta tarde a las cinco, salieron de su base dos aviones para efectuar vuelos de reconocimiento sobre las islas Baleares. En Ibiza un buque de guerra que estaba fondeado a doscientos metros del muelle, abrió nutrido fuego de artillería antiaérea contra nuestros aparatos, sin que procediera por parte de estos, acto alguno de agresión, ni contra el citado buque ni contra la ciudad. Ante la duda, los aviones respondieron al ataque, lanzando doce bombas, cuatro de las cuales cayeron a bordo del referido buque, produciendo otras tantas explosiones.

Al parecer y según radio captado posteriormente, el buque atacante ha quedado con mucho fuego a bordo. Es el crucero alemán «Admiral Ascheer». El buque de guerra extranjero encargado del control debe ejercer su vigilancia a la distancia mínima de diez millas de la costa. El «Admiral Ascheer», se hallaba en la misma bahía de Ibiza y próximo al muelle. Además el control en torno a la isla de Ibiza, conforme a las decisiones del Comité de No Intervención, corresponde a la escuadra francesa.

Una nota de Inglaterra y la contestación del camarada Prieto

Valencia, 29.—El encargado de Negocios de Inglaterra se dirigió el 27 del actual al Ministro de Defensa Nacional, comunicándole que durante el ataque aéreo de Palma por los aviones gubernamentales, cayó una bomba a unos veinte metros del buque británico «Hardy» que se hallaba en el puerto de Palma, atendiendo gustoso al ruego que me formula de señalarme una posición exacta de un fondeadero de seguridad, debo decirle que estos buques de guerra pueden fondear al sur del paralelo de Punta San Carlos al este de meridiano de la catedral. La posición de éste fondeadero ha sido ya comunicada por mí a la jefatura de las fuerzas aéreas.

Por su Parte el Ministro de Defensa ha enviado al encargado de Ne-

gocios de la Embajada Británica, la siguiente carta: «Mi distinguido amigo: En respuesta a su comunicación de hoy en la que me dá cuenta que durante unos ataques aéreos cayó una bomba a veinte metros del buque británico «Hardy» que se hallaba en el puerto de Palma, atendiendo gustoso al ruego que me formula de señalarme una posición exacta de un fondeadero de seguridad, debo decirle que estos buques de guerra pueden fondear al sur del paralelo de Punta San Carlos al este de meridiano de la catedral. La posición de éste fondeadero ha sido ya comunicada por mí a la jefatura de las fuerzas aéreas.

Aprovecho esta oportunidad para reiterarle el testimonio de mi consideración y amistad. Firmado: Indalecio Prieto».

(Febus.)

Los heroicos vascos sostienen su lucha con gran valentía

Bilbao, 29.—A las tres y media de la madrugada los facciosos iniciaron un durísimo ataque contra nuestras posiciones del sector de Orduña. Nuestras fuerzas con enorme entusiasmo y energía hicieron retroceder a los atacantes, causándoles muchísimas bajas.

Sobre el sector de Lemona y Radezúa, numerosos aparatos de bombardeo y cazas rebeldes, bombardearon intensamente nuestras posiciones actuando también con violencia la ar-

tillería y demás armas. Nuestras fuerzas resistieron corajudamente, manteniéndose en sus trincheras. Numerosos trimotores, protegidos por cazas, bombardearon Descarguis y Lemona y a continuación los facciosos iniciaron un fortísimo ataque que también fué rechazado.

Nuestras fuerzas se han batido con levadísima moral, no permitiendo avanzar nada los facciosos.

(Febus.)

Pese a su alarde de aviación, los facciosos no avanzan en Euzkadi

Bilbao, 29.—La aviación facciosa ha tenido hoy una gran actividad en todos los frentes. A las ocho y media, diez y ocho aparatos lanzaron gran número de bombas sobre nuestras posiciones del sector de la Radezúa-Lemona y a las doce y a la una, los aparatos

bombardaron nueva e intensamente la línea de Lezama y del Vizcandi. A continuación los facciosos iniciaron una violenta ofensiva resistiendo nuestros combatientes y no permitiendo que los atacantes avanzasen un solo paso.—(Febus.)